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Capão Bonito garante mais
R$ 2,5 milhões em recursos federais

Caravana 3D: Governo de SP anuncia R$ 65 milhões
em convênios com prefeituras da região de Itapeva
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Fragmentos de nós
Falemos de nós: esse amontoado de sonhos par-

tidos e utopias por construir. Nós, seres humanos.
Nosso mundo, nossa humanidade, e tudo que nos
faz ser o que somos — ou o que deveríamos ser,
mas não somos. Sonhadores, conquistadores, desi-
ludidos. Tudo o que somos, o que não somos, ou o
que pensamos ser. Alimentamos em nós todos os
momentos, nutrimos em nós todos os instantes.
Todo o tempo e o tempo todo, aquilo que nos con-
some, nos rouba um pouco de nós cada vez que
deixamos de ser o que em nós ainda pulsa.

As histórias do mundo, sua formação, e os fan-
tasmas que alimentam o presente — como no Livro
de Jó, quando a dor não tem nome e o silêncio de
Deus é uma pergunta sem resposta. Compramo-nos
e nos vendemos a qualquer preço — ou a preço de
mercado. Valorizamo-nos, e esse mesmo valor pode
nos deteriorar. O que alimentamos em nós pode
ascender em nós o degrau da nossa própria deca-
dência — como dizia Nietzsche, quem combate
monstros corre o risco de tornar-se um.

O que nos diz o futuro? Onde levam os cami-
nhos que se abrem aos estranhos horizontes? Onde
nos perdemos como espécie? E se perdemos, onde
poderemos nos encontrar? Nos despedimos do pas-
sado, mas ficamos estáticos na mesma esquina —
como o anjo da história de Walter Benjamin, olhan-
do os destroços sendo arrastados pelo vento do
progresso. Caminhamos rumo ao futuro, mas não
sabemos em que momento tudo isso fará sentido
— ou se tem algum sentido.

O mundo é real ou ficcional? As guerras, os confli-
tos, as dores que afligem a humanidade. Os avanços
tecnológicos, o dito desenvolvimento humano, e tudo
aquilo que nos faz crer que somos inteligentes. Mas
as guerras continuam — bélicas, culturais, ideológicas
— e alimentam as mentes e nutrem a banalidade.
Como alertava Hannah Arendt, o mal se esconde nas
rotinas dos bem vestidos. O lucro da ganância. O di-
nheiro que financia as fronteiras do caos.

O luxo, a luxúria, e o esgoto a céu aberto. O
paraíso dos ratos. O aconchego das moscas. A sujei-
ra nos quintais, sob as mãos sujas do poder e os
privilégios dos políticos e seus asseclas.

A maldade é humana. Nossa humana estupidez.
Os senhores do poder afagam as flores de um jar-
dim devastado. Ainda que humano seja, a mentira
se esconde sob o véu da maldade. A face em nebli-
na em uma manhã qualquer, bebendo o orvalho em

um cálice de hipocrisia — misturado com a estupidez
e um pouco da nossa indiferença. Como em Clarice
Lispector, há em nós uma força secreta que resiste
e uma sombra que nos trai.

Agora, sentado às margens do caminho, embe-
vecido em silêncio, imagino o paraíso. E adormeço
sob os olhares das estrelas. Compartilho sentimen-
tos e abraço os versos que me encantam ao sabor
das utopias e dos sonhos adormecidos logo ali, no
horizonte — feito os sonhos de Belchior, que já não
cabem mais nos bolsos do tempo.

No sonho, desenho o mundo. Com as linhas do
horizonte, costuro as bordas do amanhecer. O céu
ainda é azul. O sol brinca de esconde-esconde en-
tre as nuvens — e por um instante, a infância de
Saint-Exupéry se deita na relva da imaginação.

O mundo, então, se desenha com os pincéis da
esperança. Versos que bebem da alma a essência
do viver. Letras garrafais escrevem, sobre os cristais,
as incessantes buscas que nos fazem caminhar, mes-
mo em terrenos perigosos. Como disse Rubem Al-
ves: é preciso esperança — essa teimosa que dança
nas pedras.

O que plantamos ontem nos alimentará amanhã.
O passado carrega em si as memórias do que fomos.
A ilusão tem seus limites. Mas a ponte da imagina-
ção ainda nos leva para o outro lado — para sermos
o que poderíamos ser. O horizonte quer seguir o
infinito. E tudo que em si mesmo transborda preen-
che o vazio de possibilidades.

Agora é noite outra vez. Em outros tempos, para
dizer que viver é uma dádiva. E sonhar é embriagar-
se de si mesmo. Outra vez, semeei o meu pequeno
jardim e reguei com as lágrimas do amanhã – como
nos salmos, onde quem semeia com lágrimas colhe-
rá com alegria. Outra vez, plantei o meu sonho em
noite de luar, para colher estrelas nos meus dias de
escuridão.

Meu barco aportou na calmaria do mar, que em
mim se fez rio e bebeu a sede do meu mundo. E
desertificou o coração da humanidade. Mas aqueles
versos que ficaram incrustados no horizonte... ainda
falam de sonho, vida e amor.

Luiz Carlos de Proença
Conselheiro Municipal dos

Direitos da Pessoa com
Deficiência – Capão Bonito SP

Autor do livro:
O sol nas margens da noite

Deputados articulam
‘ressurreição’ de PEC que limita
decisões monocráticas no STF

Depois que a Câmara dos Deputados reagiu à
decisão do Supremo Tribunal Federal no caso de
Alexandre Ramagem (PL-RJ), líderes partidários têm
levado ao presidente Hugo Motta (Republicanos-PB)
a ideia de ressuscitar a PEC que limita os poderes
dos ministros.

O movimento ganhou força após as recentes
decisões do STF que contrariaram diretamente de-
cisões da Câmara. O caso mais emblemático envolve
Ramagem, acusado de envolvimento na trama gol-
pista que levou ao 8 de Janeiro.

Mesmo após a Câmara votar pela suspensão to-
tal da ação penal, a Primeira Turma do STF decidiu
manter a tramitação do processo em relação à par-
te das acusações.

A PEC - A proposta em questão, aprovada no
Senado em 2023 e na gaveta da Câmara desde
outubro de 2024, busca restringir decisões solitárias
dos ministros do STF, STJ e TSE cujo efeito seja
suspender normas aprovadas pelo Legislativo ou
medidas do Executivo. A ideia central é que esse
tipo de decisão passe a depender do aval do plená-
rio da Corte, salvo em situações excepcionais e de-
vidamente justificadas.

Vigiar e punir, com transparência e responsabilidade
Uma pesquisa nacional publicada em abril trouxe

à tona uma constatação alarmante, mas já percebi-
da por qualquer cidadão que transita pelas grandes
cidades do país: a violência e o crime são hoje a
principal fonte de aflição do brasileiro. Segundo o
levantamento da Quaest, 29% da população mani-
festam preocupação com o tema – um aumento de
três pontos percentuais em relação à pesquisa rea-
lizada em janeiro. 

A falta de segurança voltou a ganhar um papel
central no debate público e vem moldando políti-
cas, comportamentos e decisões governamentais.
Assim, não surpreende que o Estado busque alter-
nativas tecnológicas para responder aos desafios
impostos pela criminalidade urbana. Entre essas al-
ternativas, destaca-se o uso crescente de câmeras
com tecnologia de reconhecimento facial. 

Cidades como São Paulo, Rio de Janeiro, Recife,
Salvador e Belo Horizonte têm ampliado o uso dessa
ferramenta, que promete agilidade, precisão e ca-
pacidade de resposta mais rápida às ocorrências. Essas
câmeras, geralmente instaladas em pontos estraté-
gicos, como estações de metrô, centros comerci-
ais, vias movimentadas e entradas de grandes even-
tos, são conectadas a bancos de dados das forças
de segurança pública, permitindo a identificação em
tempo real de pessoas procuradas pela Justiça ou
envolvidas em investigações criminais. Trata-se de
uma inovação que, sob a ótica da eficiência, possui
um apelo evidente: é uma forma de modernizar o
combate ao crime, de antecipar ações policiais e de
ampliar o alcance do olhar estatal em espaços urba-
nos cada vez mais complexos e dinâmicos.

Há, com efeito, resultados promissores. Na Bahia,

por exemplo, um dos estados que mais investiram
na vigilância por câmeras, o uso dessa tecnologia
resultou, desde 2019, na prisão de quase 2.000 fo-
ragidos. Autoridades e especialistas em segurança
pública apontam que a presença das câmeras pode
inibir a prática de delitos, além de permitir que a
atuação policial se torne mais precisa, evitando des-
locamentos desnecessários e aumentando a eficá-
cia das operações. A promessa de uma cidade mais
segura, vigiada por olhos eletrônicos que jamais pis-
cam, parece, à primeira vista, a resposta ideal para
uma sociedade, compreensivelmente, ansiosa por
segurança. 

No entanto, os riscos associados ao reconheci-
mento facial não podem ser ignorados nem relativi-
zados. Diversos estudos conduzidos por instituições
independentes e especialistas em direito digital e
tecnologia têm apontado falhas importantes nesses
sistemas, especialmente relacionadas à ocorrência
de falsos positivos. Os algoritmos, por mais avança-
dos que sejam, não estão imunes a erros, e esses
erros não são distribuídos de maneira aleatória. 

Pessoas negras e indivíduos de áreas periféricas
têm sido, de maneira desproporcional, alvos de iden-
tificações equivocadas, o que revela um viés nos
dados utilizados para o treinamento dessas inteligên-
cias artificiais. Em outras palavras, a tecnologia, em
vez de neutralizar desigualdades históricas, pode
acabar por reforçá-las, institucionalizando práticas
discriminatórias sob o manto da eficiência técnica. 

Outro aspecto preocupante é o vácuo legal em
que se encontra o uso dessa tecnologia. A Lei Geral
de Proteção de Dados Pessoais (LGPD) estabelece
diretrizes para o tratamento de dados sensíveis —

como imagens e características biométricas —, mas
não entra no mérito do uso das tecnologias de vi-
gilância como medida de segurança pública. Na prá-
tica, isso significa que não há regras claras sobre
armazenamento das imagens, prazos de retenção,
auditorias independentes ou mecanismos de res-
ponsabilização em caso de uso abusivo. Já passa da
hora, portanto, de o Congresso Nacional formular,
debater e aprovar um marco legal específico sobre
o tema.

O poder público tem o dever de buscar soluções
inovadoras para os problemas complexos que afli-
gem a sociedade, como é o caso da violência urba-
na. No entanto, esse dever deve vir acompanhado
de responsabilidade, cautela e profundo respeito aos
direitos individuais. O reconhecimento facial pode,
sim, contribuir para o enfrentamento da criminalida-
de, desde que seja utilizado com absoluta transpa-
rência em seus objetivos, com proteção rigorosa das
imagens gravadas e com garantias efetivas de que
não haverá reprodução de preconceitos raciais, so-
ciais ou de gênero em suas identificações. 

A segurança pública não pode ser construída à
custa da cidadania. É possível — e necessário — com-
patibilizar tecnologia e democracia, eficiência e direi-
tos humanos, inovação e justiça. O sucesso do com-
bate ao crime no Brasil dependerá, em grande me-
dida, da nossa capacidade de
equilibrar esses princípios em
benefício de todos. 

Dimas Ramalho
é conselheiro-corregedor

do Tribunal de Contas
do Estado de São Paulo
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Qual era a comida preferida dos faraós?
Resposta: faraofa.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Por que os bombeiros não gostam de andar?
Reposta: porque eles só-correm.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Sabe por que os mergulhadores profissionais

se sentam na borda do barco e se atiram para
trás?

Resposta: porque se eles se atirassem para a
frente cairiam dentro do barco.

Piadas...

Frases
Nunca deixe

para amanhã a
cerveja que
você pode
beber hoje.

Agradeça sempre
por beber mais
cerveja do que

remédio!

Posso fazer tudo quando
quiser! Só preciso

perguntar para minha
namorada primeiro.

Não importa como
esteja o dia, uma

cerveja gelada sempre
pode melhorá-lo!

Prorrogado prazo para pagamento do IPTU e TLL
em cota única com desconto de 20% ou 1ª parcela

Nas redes sociais

PRORROGAÇÃO |
A Prefeitura de Capão
Bonito comunica oficial-
mente à população que,
por meio do Decreto Mu-
nicipal nº 065/25, publica-
do em 05 de maio de 2025,
foi prorrogado até o dia 30
de maio de 2025 o prazo
para pagamento de dois
importantes tributos mu-
nicipais: o Imposto Predi-
al e Territorial Urbano
(IPTU) e a Taxa de Licen-
ça e Localização (TLL).

A medida abrange os
valores lançados nos car-
nês do Exercício de 2025 e
é válida tanto para quem
optar pelo pagamento em
cota única quanto para os
contribuintes que realiza-

rem o pagamento da pri-
meira parcela.

Importante destacar
que o desconto de 20%
será mantido até o dia
30, incentivando o pa-
gamento em dia por par-
te dos munícipes.

Segundo a Secretaria
de Administração e Fi-

nanças, a decisão da pror-
rogação tem como obje-
tivo oferecer mais tempo
para que a população
possa se organizar finan-
ceiramente e, ao mesmo
tempo, manter o compro-
misso com o desenvolvi-
mento da cidade.

Os recursos arrecada-

dos com o IPTU e a TLL
são fundamentais para a
realização de obras, ma-
nutenção de serviços
públicos e investimentos
em áreas essenciais como
saúde, educação, infraes-
trutura e segurança.

A Prefeitura reforça a
importância do paga-
mento responsável dos
tributos municipais, que
se revertem em benefíci-
os diretos para toda a
comunidade.

“Aproveite a oportu-
nidade para pagar em dia
seus tributos com des-
conto e contribuir para o
crescimento da nossa ci-
dade!”, destaca a Admi-
nistração Municipal.

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Sangue no interior da ambulância...

MAIS CRÉDITO | O
Sebrae-SP, em parceria com
a Associação Comercial de
Capão Bonito, Prefeitura
Municipal, Casa do Empre-
endedor e instituições fi-
nanceiras como Banco do
Brasil, Banco do Povo, Cai-
xa Econômica Federal, Cre-
sol, Desenvolve SP, Sicoob
e Sicredi, promove a jorna-
da ‘Rodada de Crédito’ em
Capão Bonito, que irá ocor-
rer no próximo dia 27 de
maio, a partir das 18h30.

A programação contará
com apresentações das ins-
tituições financeiras de suas
linhas de crédito disponí-
veis para Microempreende-
dores Individuais (MEIs),
Microempresas (MPEs) e
Empresas de Pequeno Por-
te (EPPs), além de uma pa-
lestra ministrada pelo Se-
brae-SP, para auxiliar os

empresários a escolher e
utilizar o crédito de forma
adequada e eficiente.

“O objetivo é contribuir
para o crescimento dos ne-
gócios locais, além de orien-
tar empreendedores na bus-
ca por financiamento para
investir em inovação, tecno-
logia e outras melhorias para
seus negócios”, explica Fa-
brício de Paula, analista de
negócios do Sebrae-SP.

O analista destaca que
muitos empreendedores
têm receio de buscar crédi-
to, temendo prejudicar a
saúde financeira da empre-
sa. “Nosso objetivo é ori-
entá-los para que conheçam
todas as modalidades e con-
dições disponíveis, ajudan-
do-os a encontrar aquela que
melhor se adapta ao seu
modelo de negócio, sem
comprometer suas finan-

ças”, finaliza Fabrício.
SERVIÇO

‘Rodada de Crédito’
Data: 27/5 (terça-feira)
Horário: 18h30
Local: Cooperativa

Agrícola de Capão Bonito
Endereço: Avenida

Plácido Batista da Silveira,
nº 355 – Jardim Cruzeiro

Inscrição:
https://forms.office.

Sebrae-SP oferece jornada de
crédito para empreendedores

de Capão Bonito

com/pages/responsepage.
aspx?id=XLVgbXYlYE2u
MxHfDqB5g5eWk1_neV
NEvVRJ5DcfuodUQUNO
UERUTzhIRjlGQzNBTD
dSRzlKVFN WRC4u&ori
gin =lprLink&route= shor-
turlorturl

Contatos: (15) 99859-
0527 – Sebrae Aqui Capão
Bonito; (15) 3526-6048 –
Fabrício Machado
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein Shuman

CRM 172221

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

Maio Verde 2025 destaca a Prevenção e Combate ao
Glaucoma: Pesquisa revela panorama da saúde

ocular no Brasil e impulsionam campanha educativaA Campanha “Maio Verde –
Prevenção e Combate ao Glau-
coma” ganha força, impulsio-
nada por dados de uma pes-
quisa recente e pela urgência
de conscientizar a população
sobre essa doença ocular si-
lenciosa que afeta milhões de
pessoas em todo o mundo. 

Em pesquisa conduzida
pela Sociedade Brasileira de
Glaucoma (SBG) e pela Socie-
dade Brasileira de Oftalmolo-
gia (SBO) em 2024, com 1.104
entrevistados em todo o Bra-
sil, revela dados importantes
sobre o conhecimento e a per-
cepção da população em rela-
ção à saúde ocular e ao glau-
coma. O estudo indica que
52,6% dos entrevistados são
usuários do SUS, contudo,
44,2% desconhecem que o tra-
tamento para glaucoma é ofe-
recido pelo sistema. Adicio-
nalmente, apesar da recomen-
dação de consulta oftalmoló-
gica anual pela natureza assin-
tomática inicial do glaucoma,
percebido apenas com perda
de visão, 30% dos entrevista-
dos procuram o especialista
somente para trocar óculos, re-
forçando a importância do
Maio Verde 2025 para promo-
ver exames regulares. Além
disso, aponta que 86,8% já ou-
viram falar em glaucoma, mas
52,5% não distinguem glauco-
ma de catarata, sinalizando a
necessidade de maior esclare-
cimento. As principais fontes
de informação sobre glauco-
ma são familiares (30,3%) e mé-
dicos (27,9%), destacando a
responsabilidade médica na
divulgação de campanhas
educativas. O uso de corticoi-

des pode causar glaucoma,
mas apenas 22% dos entrevis-
tados estavam cientes desse
risco. Embora incurável, o glau-
coma é tratável; entretanto, ao
serem questionados sobre tra-
tamentos adequados, 19,8%
não souberam indicar nenhum,
e 24% mencionaram óculos e
exercícios oculares, tratamen-
tos ineficazes para a condição.

Dado o impacto potencial
do glaucoma e a necessidade
de maior conscientização mos-
trada pela pesquisa, a SBG in-
tensifica a campanha com ma-
teriais educativos para pacien-
tes e oftalmologistas, além de
vídeos explicativos. A iniciati-
va busca informar sobre fato-
res e risco, sintomas e a im-
portância de exames oftalmo-
lógicos para detecção preco-
ce, defendendo o acesso equi-
tativo a serviços oftalmológi-
cos de qualidade, incluindo
detecção, diagnóstico e trata-
mento apropriado. “Estamos
empenhados em educar a po-
pulação sobre o glaucoma e
promover a detecção precoce
para prevenir a perda de visão
irreversível”, afirma o Dr. Emí-
lio Suzuki, presidente da SBG.
“A Campanha Maio Verde é

uma oportunidade valiosa
para disseminar conhecimen-
to e incentivar a participação
ativa da comunidade na pro-
moção da saúde ocular.”

O glaucoma, muitas vezes
referido como o “ladrão silen-
cioso da visão”, é uma condi-
ção ocular progressiva que
pode resultar em danos perma-
nentes ao nervo óptico e,
eventualmente, levar à ceguei-
ra. Sua natureza assintomáti-
ca nas fases iniciais o torna
particularmente perigoso, pois
muitos podem sofrer com a
doença sem perceber. A pres-
são intraocular elevada é um
fator de risco comum, contri-
buindo para a lesão do nervo
óptico. Dr. Emílio Suzuki enfa-
tiza a importância do diagnós-
tico precoce para evitar a per-
da de visão irreversível. “Infe-
lizmente, muitas pessoas não
percebem que têm glaucoma
até que a doença esteja em
estágios avançados”, alerta.
“É por isso que exames ocula-
res regulares são fundamen-
tais, especialmente para pes-
soas com fatores de risco,
como idade avançada, históri-

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

co familiar de glaucoma, dia-
betes, pressão arterial eleva-
da, afrodescendentes, asiáti-
cos e míopes”. Durante um
exame, o oftalmologista medi-
rá apressão intraocular, verifi-
cará a aparência do nervo óp-
tico e realizará testes comple-
mentares para avaliar possí-
veis danos.

A SBG ressalta que o glau-
coma geralmente não apresen-
ta sintomas óbvios nos está-
gios iniciais. No entanto, à
medida que a doença progri-
de, podem surgir sinais como
visão embaçada, perda de vi-
são periférica, halos ao redor
das luzes, olhos vermelhos,
dor ocular e náuseas. Exames
oftalmológicos regulares são
essenciais para a detecção pre-
coce. Durante os exames, o of-
talmologista avalia o paciente
e busca por sinais da doença,
medindo a pressão intraocu-
lar e realizando outros exames
complementares. Pacientes já
diagnosticados com glaucoma
devem seguir a frequência de
exames recomendada por seu
médico. O Maio Verde 2025
não é apenas uma campanha
de informação, mas um movi-
mento em prol da visão. A SBG
conclama oftalmologistas, ve-
ículos de comunicação, empre-
sas e toda a sociedade a se
engajarem ativamente na dis-
seminação do conhecimento
sobre o glaucoma. Cada indi-
víduo tem um papel funda-
mental na prevenção da ce-
gueira evitável.

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Av. Salvador Nicácio Mendes, 618
Vila Santa Rosa - Capão Bonito

15 99713 9797
15 99814 9459

Clínica
Benefício

Saúde

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA,

UM DIA VOCÊ PODE
PRECISAR DELA
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Caravana 3D: Governo de SP anuncia R$ 65 milhões
em convênios com prefeituras da região de Itapeva

Governador Tarcísio de Freitas também anunciou investimentos em educação, habitação e infraestrutura
INVESTIMENTOS

NA REGIÃO | O gover-
nador Tarcísio de Freitas
anunciou no último dia 8,
durante o lançamento da
Caravana 3D, 46 convê-
nios com 32 prefeituras
da região de Itapeva para
a realização de obras e
aquisição de veículos,
somando um investimen-
to total de R$ 65 milhões.

Durante o primeiro
dia de compromissos no
sudoeste paulista, Tarcí-
sio e a equipe de secre-
tários de Estado também
se reuniram com lideran-
ças locais e realizaram
entregas e visitas técni-
cas na sede da região
administrativa.

“Para nós, é uma ale-
gria muito grande estar
aqui. Estas caravanas
não são simplesmente
uma visita, uma agenda
de governo simples. É
uma oportunidade para
estarmos próximos e for-
talecermos o diálogo,
mas também para pres-
tarmos contas sobre o
que o Estado vem fazen-
do. Investimentos em
educação, saúde, habita-
ção e mobilidade vão tra-
zer dignidade e, no final,
proporcionar desenvol-
vimento. Escolhemos co-
meçar nossa jornada pelo
sudoeste e estamos aten-
tos às vocações e ao que
temos que fazer para de-
senvolver turismo,
agronegócio, e agroin-
dústria”, afirmou o go-
vernador.

Capão Bonito mar-
cou presença no evento
com representantes
comprometidos com o
futuro da cidade. O pre-
feito Júlio Fernando ao
lado da primeira-dama
Ana Luiza, do vice-pre-
feito Roberto Tamura,
dos secretários Lucas
Barros (Educação), Feli-
pe Marques (Obras) e
Gilberto Tobias (Segu-
rança), o presidente da
Câmara - Alan Senciatti
e as vereadoras Magali e
Silvia Cecap, aproveita-
ram a oportunidade para
articular novas ações
com o Governo do Esta-
do e agradeceram: o
anúncio oficial do gover-
nador sobre a duplicação
da Rodovia SP-258 come-
çando pelo trecho entre
Capão Bonito-Taquari-
vaí – uma conquista dos

prefeitos do Condersul;
a implantação do Núcleo
de Hemodiálise; investi-
mentos de mais de R$ 4
milhões para pavimenta-
ção e a autorização para
contratação do Projeto
Técnico da futura pavi-
mentação da SP-250.

Tarcísio também anun-
ciou duas ações do pro-
grama Casa Paulista: a
regularização fundiária
de 771 imóveis e o auto-
rizo para a construção de
21 moradias no Quilom-
bo do Jaó, também em Ita-
peva, somando R$ 3,2
milhões em recursos es-
taduais.

Em Itaberá, foram re-
gularizados 504 lotes da
Vila Dom Silvio III, en-
quanto que em Itapeva
267 famílias dos núcleos
Vila Nova e Vila Nova

Dom Bosco foram bene-
ficiadas com a escritura
de suas casas.

Pelo programa SP pra
Toda Obra, de moderni-
zação do sistema rodovi-
ário, haverá melhorias em
rodovias concedidas e
nas estradas estaduais.
As iniciativas das con-
cessionárias reguladas
pela Artesp somam R$

362 milhões para 30 no-
vas obras.

O governador tam-
bém assinou ordem de
serviço para contratação
de obra de conservação
na Rodovia Hiroshi Ko-
suge (SP-249), com 25 km
de extensão entre os mu-
nicípios de Apiaí e Ribei-
rão Branco e investimen-
to de R$ 25 milhões. Tam-

bém foram anunciadas
obras de recuperação
funcional e pavimenta-
ção na Rodovia API-010
e na Estrada Vicinal An-
dorinha que beneficiam
os motoristas de Apiaí,
Itaoca, Barra do Turvo e
Iporanga. No total, são
50 quilômetros em melho-
rias e mais de R$ 118 mi-
lhões em investimentos
do DER-SP.

Educação - Na Educa-
ção, o foco na climatiza-
ção, que recebeu inves-
timento de R$ 11 milhões
para adequação, compra
e instalação de apare-
lhos de ar-condicionado
em 46 unidades escola-
res instaladas em 20 ci-
dades na região.

Dessas, 41 já foram
entregues e as cinco res-
tantes estão em fase de

finalização.
Outro recurso desti-

nado para as escolas de
Itapeva e entorno foram
os R$ 20,7 milhões para
a aquisição de 13,2 mil
equipamentos de tecno-
logia como notebooks,
tablets e smartphones
para 118 escolas em 32
cidades.

Já para a aquisição
de 17 ônibus escolares
que atendem 15 municí-
pios, foram R$ 6 milhões.

Exemplo de algumas
dessas iniciativas, a Es-
cola Estadual Nicota So-
ares, no Jardim Belvede-
re, recebeu a Caravana
3D no início da tarde.
Durante a visita, o gover-
nador anunciou mais R$
607 mil para melhorias na
infraestrutura do prédio
escolar. Recentemente, a
unidade passou a inte-
grar a lista de escolas
100% climatizadas e rece-
beu recursos para im-
plantação de laboratório
de farmácia.

Caravana 3D - O Go-
verno de São Paulo deu
início à Caravana 3D, ini-
ciativa que percorre to-
das as regiões do estado
para levar políticas públi-
cas com foco nos três
pilares da gestão: desen-
volvimento, dignidade e
diálogo. A proposta é for-
talecer a articulação com
os municípios, promo-
vendo entregas e inves-
timentos que considerem
as necessidades locais e
contribuam para a melho-
ria da qualidade de vida
da população. A Carava-
na reforça o compromis-
so do governo paulista
com uma atuação mais
próxima e integrada, ba-
seada na escuta do cida-
dão e no diálogo com li-
deranças locais. Em cada
etapa, são realizadas vi-
sitas aos municípios e
ocorrem anúncios de
ações concretas nas áre-
as de saúde, educação,
habitação, infraestrutura
e segurança.
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Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO
GRANDE torna público, que na sala do Setor de Com-
pras/Licitações, localizado na Rua Francisco Fhellipe
de Lima, nº 40, CEP 18.315-045, Centro, Ribeirão Gran-
de/SP, serão realizados os processos como seguem:

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2025 - Pro-
cesso: 17073/2025. Aquisição de gêneros alimentí-
cios da agricultura familiar para merenda escolar.
Os documentos, deverão ser entregues até as 09h30 do
dia 11 de junho de 2025, local supra indicado.

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 02/2025 - Pro-
cesso: 17703/2025. Contratação de empresa para
transporte de alunos da educação especial. Os do-
cumentos, deverão ser entregues até as 09h30 do dia 12
de junho de 2025, local supra indicado.

Os interessados nos editais poderão retirá-los na
Prefeitura em horário de expediente, ou solicitar no e-
mail: licitacao@ribeiraogrande.sp.gov.br. e no site
www.ribeiraogrande.sp.gov.br.

Ribeirão Grande/SP. 15 de maio de 2025.

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

Convite

A Prefeitura do Município de Ribeirão Grande con-
vida a população em geral, a participar da audiência
pública a realizar-se no dia 29 de maio de 2025, às 18h
(dezoito horas) na Câmara Municipal, localizada à Rua
Felicio Laciano n.º 131, Bairro do Raia - Ribeirão Gran-
de, onde será apresentada Demonstração de Avaliação
de Metas Fiscais do 1º Quadrimestre de 2025, atenden-
do assim ao disposto no artigo 9º, §4º, da Lei Federal n.º
101, de 04 de maio de 2000 (LRF – Lei de Responsabi-
lidade Fiscal).

Ribeirão Grande, 16 de maio de 2025.

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal

Processo Seletivo 004/2025 - Prefeitura de Ribeirão Grande / SP

EDITAL DE HOMOLOGAÇÃO DAS INSCRIÇÕES E
CONVOCAÇÃO PARA A PROVA ESCRITA

O Prefeito do Município de Ribeirão Grande – SP, usando das atribuições legais que
lhe são conferidas, com a supervisão da Comissão de Acompanhamento de Processo
Seletivo especialmente nomeada pela Portaria Nº 037, de 06 de maio de 2025, para
contratação por prazo determinado das vagas temporárias de Fonoaudiólogo e Fisiote-
rapeuta, torna público, para conhecimento dos inscritos, conforme período de inscri-
ções realizado de 12 a 14 de maio, a homologação das inscrições e convocação a aplica-
ção da prova.

Os candidatos devidamente inscritos, cujas inscrições foram homologadas, ficam
convocados à realização da prova escrita, que será realizada impreterivelmente no dia,
horário e local abaixo indicado:

 LOCAL DE APLICAÇÃO DA PROVA OBJETIVA: EMEF “Professor Heros
Alciati”, situada à Rua Pedrina Maria do Espírito Santo – Jardim São Paulo - Ribeirão
Grande/SP, dia 25 de maio de 2025, com início às 09h00min. e término às 12h00min.

Na data e hora de realização da prova, os candidatos deverão se apresentar, no
mínimo, com antecedência de 30 (trinta) minutos do horário determinado para o
início da mesma, munidos da ficha de inscrição e documento de identificação, sem o que
não serão admitidos à prova, ainda, caneta esferográfica azul ou preta, lápis e borracha.
O candidato não poderá fazer uso de bonés, fones de ouvido, telefone celular, calculado-
ra e qualquer outro dispositivo eletrônico, conforme devidamente detalhado na publica-
ção do Edital 004/2025.

Para que a convocação chegue ao conhecimento de todos os inscritos, será publicado
no jornal de circulação local “A Tribuna Sudoeste” e no site oficial da prefeitura:
www.ribeiraogrande.sp.gov.br.

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

Ribeirão Grande, 16 de maio de 2025.

MARCELO LUÍS NUNES
PREFEITO

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329
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Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

A produção de grãos
no país na safra 2024/25
tende a registrar um au-
mento de 35,4 milhões de
toneladas sobre o ciclo
anterior, e deve chegar a
332,9 milhões de tonela-
das. O volume, se confir-
mado, configura um
novo recorde para a sé-
rie histórica da Compa-
nhia Nacional do Abas-
tecimento (Conab). A
área cultivada também
deve crescer em torno de
2,2%, estimada em 81,7
milhões de hectares, as-
sim como a produtivida-
de média das lavouras,
que tende a apresentar
uma recuperação de
9,5% projetada em 4.074
quilos por hectare. Os
dados estão no 8º Levan-
tamento da Safra de
Grãos 2024/25 publicado
ontem, quinta-feira (15)
pela Companhia.

Dentre os produtos
cultivados, a soja se des-
taca com a estimativa de
um volume a ser colhido
de 168,3 milhões de to-
neladas, a maior já regis-
trada para o grão na his-

Conab prevê safra de grãos em 332,9 milhões de toneladas
influenciada por boa produção de soja, milho e arroz

tória do país. A colheita
da oleaginosa já chega
a 98,5% da área semea-
da, sendo que nos esta-
dos do Centro-Oeste,
Sudeste, Paraná e To-
cantins os trabalhos já
foram concluídos. Em
Minas Gerais, São Pau-
lo, Goiás, Mato Grosso,
Bahia, Rondônia e To-
cantins, as produtivida-
des alcançadas foram
recordes da série histó-
rica da Conab. Esses óti-
mos rendimentos foram
reflexo de condições cli-
máticas favoráveis e do
alto grau de profissiona-
lismo dos produtores.

Outra cultura impor-
tante na safra brasileira,
o milho tem produção
total estimada em 126,9
milhões de toneladas,
crescimento de 9,9% em
relação à temporada
2023/24. A 1ª safra do
grão tem a colheita fina-
lizada em 77,6% da área
semeada, com estimativa
de produção em 24,7 mi-
lhões de toneladas. Já a
2ª safra do cereal apre-
senta a semeadura con-

cluída. A Conab espera
uma produção em torno
de 99,8 milhões de tone-
ladas. As boas condi-
ções climáticas nas prin-
cipais regiões produto-
ras vêm favorecendo as
lavouras, predominando
os estágios de floração
e enchimento de grãos.

No caso do arroz, im-
portante produto na ali-
mentação dos brasilei-
ros, a expectativa é de
uma produção de 12,1
milhões de toneladas, in-
cremento de 14,8% em
relação ao ciclo anterior.
O bom resultado é refle-
xo de uma maior área se-
meada, atingindo 1,7 mi-

lhão de hectares, combi-
nado com uma melhora
de 7,4% na produtivida-
de média das lavouras,
chegando a 7.071 quilos
por hectare. Para o feijão,
a expectativa da Conab é
que ao final das três sa-
fras da leguminosa sejam
colhidas 3,2 milhões de
toneladas, o que garante
o abastecimento interno.

Outro produto de
destaque na segunda
safra, o algodão também
registra a semeadura fi-
nalizada, com estimativa
de área em 2,1 milhões de
hectares, crescimento de
7,2% sobre a safra de
2023/24. Para a produ-

ção, é esperada uma co-
lheita de 3,9 milhões de
toneladas da pluma,
5,5% acima do volume
produzido na safra ante-
rior. O comportamento
climático nos principais
estados produtores vem
favorecendo as lavou-
ras, que se encontram
desde o estágio de flo-
ração até o de início da
colheita.

Dentre as culturas
de inverno,  a semeadu-
ra do trigo já teve início
nos estados do Centro-
Oeste, Sudeste e no Pa-
raná. Os trabalhos de
plantio já atingem 26% da
área prevista para o cul-
tivo do grão no estado
paranaense. No Rio Gran-
de do Sul, a semeadura
ainda não foi iniciada. A
estimativa de produção
da Conab para o cereal
indica um volume de 8,3
milhões de toneladas
para a safra 2025, cresci-
mento de 4,6% sobre o
ciclo passado.

Mercado – Neste le-
vantamento, a Conab fez
ajustes no quadro de su-

primento de milho. Esti-
ma-se uma expansão do
consumo nacional  do
grão para 89,3 milhões de
toneladas na safra 2024/
25. Essa revisão foi reali-
zada com base na pers-
pectiva de crescimento
da produção de etanol
milho, em meio à maior
disponibilidade interna
do grão no segundo se-
mestre de 2025. As expor-
tações foram mantidas
em 34 milhões de tonela-
das e o estoque final da
safra foi ajustado para
7,1 milhões de toneladas.

No caso da soja, a
perspectiva de uma pro-
dução recorde na safra
da oleaginosa possibili-
ta um ligeiro aumento
nas exportações, se
aproximando de 106 mi-
lhões de toneladas.

Outras informações
sobre o cultivo e as con-
dições de mercado sobre
as principais culturas
cultivadas no país podem
ser encontradas no 8º
Levantamento da Safra
de Grãos 2024/25, publi-
cado no site da Conab.
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MORADORES EM
SITUAÇÃO DE RUA | A
Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social
de Capão Bonito, por
meio do Centro de Refe-
rência Especializado de
Assistência Social (CRE-
AS), intensificou suas
ações junto à população
em situação de rua, com
uma equipe de aborda-
gem social capacitada,
dedicada e comprometida
com o acompanhamento
diário dessas pessoas.

O trabalho envolve
visitas constantes, escu-
ta ativa, construção de
vínculos e encaminha-
mentos para os serviços
da rede socioassistenci-
al, buscando sempre,
quando possível, o res-
tabelecimento dos laços

Abordagem social oferece apoio contínuo à
população em situação de rua em Capão Bonito

familiares.
As ações são realiza-

das de forma articulada
com a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) e com o
Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS), garan-
tindo um atendimento
respeitoso, humanizado
e integrado. No entanto,
é fundamental esclarecer
que muitas das pessoas
abordadas recusam aju-
da, acolhimento ou retor-
no ao convívio familiar,
por diferentes motivos,
como conflitos familia-
res, uso abusivo de álco-
ol e outras drogas, ou por
escolha pessoal.

Em um país democrá-
tico, o direito de ir e vir é
assegurado pela Consti-
tuição, incluindo o de
permanecer nas ruas,

desde que não haja ris-
cos à segurança indivi-
dual ou coletiva. A maio-
ria dessas pessoas pos-
sui vínculos familiares,
mas opta por não reto-
má-los.

A Prefeitura segue
oferecendo suporte com
ações como a distribui-
ção de cobertores, forne-
cimento de marmitas,
acesso a programas
como o PEAD, encami-
nhamentos para acolhi-
mento institucional, en-
tre outros.

Segundo a Secretaria
de Desenvolvimento So-
cial, a população é con-
vidada a compreender a
complexidade dessa rea-
lidade e confiar no traba-
lho sério, técnico e hu-
mano das equipes.

Trabalho humanizado é realizado pela Secretaria de Desenvolvimento Social em
parceria com GCM e CAPS, mas parte das pessoas abordadas opta por permanecer nas ruas

POLÍTICAS PÚBLI-
CAS DE INVESTIMEN-
TOS | A Prefeitura de
Capão Bonito, por meio
da Secretaria Municipal
de Planejamento, partici-
pou ativamente da apre-
sentação dos Cadernos
Temáticos do Plano de
Desenvolvimento Urba-
no e Habitacional –
PDUH 2040, realizada na
segunda-feira (12/05), na
Universidade de São
Paulo (USP), em evento
promovido pela Secreta-
ria de Desenvolvimento
Urbano e Habitação
(SDUH) em parceria com
a Companhia de Desen-
volvimento Habitacional
e Urbano (CDHU).

Representaram o mu-
nicípio o secretário de
Planejamento, Marcelo
Batista, e o técnico em
edificações Luiz Eduar-
do, que acompanharam
as discussões sobre os
eixos estratégicos do pla-
no, com destaque para os
temas de habitação soci-
al, infraestrutura urbana,
mobilidade, meio ambien-
te e mudanças climáticas.

Os Cadernos Técni-
cos irão nortear políticas
públicas e orientar os in-
vestimentos do Governo
do Estado de São Paulo
nos próximos 15 anos,
visando o fortalecimen-
to do desenvolvimento
urbano planejado, a me-
lhoria da qualidade de
vida e a promoção de ci-
dades mais sustentáveis,
justas e inclusivas.

O encontro reuniu
autoridades estaduais e
representantes de diver-
sos municípios da macro-

Secretaria de Planejamento participa da apresentação
dos Cadernos Técnicos do PDUH 2040 na USP * Clínica Veterinária

* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

metrópole paulista, refor-
çando a importância da
integração entre Estado
e municípios na formula-
ção de estratégias para a
superação das desigual-
dades e o avanço em di-
reção a um território mais
equilibrado.

A presença de Capão
Bonito nesse debate rea-
firma o compromisso da
gestão municipal com o
planejamento urbano res-
ponsável e com a busca
por soluções que benefi-
ciem toda a população.

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Criança de um ano é hospitalizada após ingerir desinfetante
no interior de SP; família relata demora no atendimento
Segundo a mãe, a criança foi levada às pressas para o pronto-socorro do HLOB em Itapetininga (SP)
mas só foi atendida três horas após a chegada, apesar da classificação de urgência feita pela triagem

Uma bebê de 1 ano e
2 meses foi hospitaliza-
da após ingerir desinfe-
tante em Itapetininga, no
interior de São Paulo.
Segundo a mãe, a crian-
ça foi levada às pressas
para o pronto-socorro do
Hospital Léo Orsi Bernar-
des (HLOB), mas só foi
atendida três horas após
a chegada, apesar da clas-
sificação de urgência fei-
ta pela triagem.

A mãe contou que
estava limpando a casa e
lavando roupas enquan-
to cuidava da filha. O
produto de limpeza esta-
va em cima de um móvel,
em um local que, até en-
tão, parecia inacessível
para a criança. “Ela esta-
va brincando na sala, as-
sistindo TV. Um olho na
roupa, outro nela. Quan-
do percebi, ela estava
com a embalagem na mão

e a roupinha molhada”,
relata.

Ao sentir o cheiro da
boca da bebê, a mãe cor-
reu com a filha para o
pronto-socorro. Na tria-
gem a criança foi classi-
ficada com pulseira ama-
rela, caso urgente, mas o
atendimento demorou.

De acordo com o re-
lato da família, a médica
plantonista, que não era
pediatra, avaliou o caso
como não urgente. Após
insistência da mãe e da
avó uma pediatra foi
chamada, mas, mesmo
assim, mãe e filha foram
retiradas da área de aten-
dimento e voltaram para
a recepção. O atendi-
mento médico só ocorreu
cerca de três horas de-
pois da chegada.

Apesar da gravidade
da situação, a criança
não apresentava sinais

clínicos de intoxicação
severa. Ela foi observa-
da pela equipe médica e
liberada em seguida para
retornar para casa. A fa-
mília registrou a reclama-
ção na ouvidoria do hos-
pital.

O g1 entrou em con-

tato com a prefeitura, res-
ponsável pelo hospital,
que solicitou que a repor-
tagem procurasse a Be-
neficência Nipo-Brasilei-
ra, que é a responsável
pela gestão da unidade.
A reportagem procurou a
entidade, mas, até a últi-

Criança é hospitalizada após ingerir desinfetante em Itapetininga — Foto: Reprodução/
Arquivo Pessoal

ma atualização, não ob-
teve retorno.

Problemas no HLOB
O Conselho Regional

de Medicina do Estado
de São Paulo (Cremesp)
informou nesta segunda-
feira (12) que abriu uma

sindicância para apurar
denúncias de supostas
negligências médicas no
Hospital Dr. Léo Orsi
Bernardes, em Itapetinin-
ga. Em menos de 30 dias,
a prefeitura afastou dois
médicos que atendiam na
unidade. O Cremesp des-
tacou que as investiga-
ções correm em sigilo.

Na quarta-feira (14)
em entrevista à TV TEM
o promotor José Rober-
to de Paula Barreira afir-
mou que as investiga-
ções estão no início e que
ele, vai avaliar se o servi-
ço hospitalar do HLOB
está sendo realizado den-
tro da realidade que
deve ser feito. “Tendo
efetividade, tendo reso-
lutividade e, sim, se com-
prometendo a atendi-
mento bom para a popu-
lação”. (Por g1 Itapeti-
ninga e Região)
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Engenheira agrônoma capão-bonitense é uma das autoras do
Livro Ensemble – De Solo A Sinfonia, um manifesto global que
reúne 139 histórias de mulheres inspiradoras de diversos países

DESTAQUE MUN-
DIAL | Com lançamento
internacional em março,
o livro “Ensemble – De
Solo A Sinfonia” traz re-
latos reais de superação,
liderança e resiliência fe-
mininas, que transcen-
dem fronteiras e gera-
ções.

“O livro exemplifica o
que acontece quando
jornadas individuais se
unem para criar uma for-
ça coletiva de transfor-
mação”, conta Maria
Paula Fidalgo, atriz e co-
ordenadora do projeto.

A publicação apre-
senta autoras de cinco
continentes, trazendo
uma diversidade de expe-
riências e perspectivas
que ressoam em diferen-
tes culturas.

No Brasil, figuras icô-
nicas da cultura compar-
tilham suas trajetórias,
como Bebel Gilberto, Bru-
na Lombardi, Consuelo
Blocker, Juliana Rosa,
Maria Gal, Vanessa Gia-
como e Virna Dias.

A obra também des-
taca grandes nomes do
mundo corporativo, como
Gabriela Comazzetto
(GM, TikTok Latam), Ta-
nia Cosentino (VP, Mi-
crosoft Latam), Manzar
Ferres (Diretora Geral de
Negócios, Rede Globo) –
que escreve com suas ir-
mãs Magda e Mabel –,
Neivia Justa (#OndeEs-
taoAsMulheres), Cathe-
rine Petit (MD, Moët
Hennessy Brasil), Caro-
line Putnoki (Diretora
América do Sul, Atout
France), Ebru Semizer
(CMO, Mercedes-Benz
Brasil) e Flavia Vigio
(CEO Talkability.ai e pre-
viamente VP McDonald’s
e WarnerMedia Latam) e
a capão-bonitense – Eli-
zana Baldissera.

Engenheira agrôno-
ma, Elizana Baldissera
assina um capítulo no
qual compara a vida a
uma lavoura, ressaltan-
do a importância de es-
colher as “sementes”
com sabedoria. No texto,
ela compartilha como en-
frentou o luto pela perda
da mãe e relata sua traje-
tória de fortalecimento
emocional ao longo dos
anos.

Com formação em
Engenharia Agronômica
pela Unesp de Botuca-

tu, Elizana também é
Mestre pela Universida-
de de Tecnologia e Agri-
cultura de Tóquio, tem
MBA em Agronegócio
pela ESALQ/USP e inte-
gra o Núcleo Feminino
do Agronegócio e o
grupo Forbes Mulher
Agro.

Ela foi listada pela re-
vista Forbes como uma
das 100 mulheres mais
influentes do agro. Mãe
de quatro filhos e filha de
produtores rurais, cres-
ceu no campo e cons-
truiu sua carreira em um
setor predominantemen-
te masculino, onde se
destaca como uma das
vozes femininas de lide-
rança. 

“Quando criamos
este livro, pensamos que,
se um ET chegasse hoje
à Terra e nos perguntas-
se o que é ser mulher,
entregaríamos este Ma-
nifesto para que enten-
da a fantástica amplitu-
de da alma feminina.” Ex-
plica Natasha de Caiado
Castro, catalisadora do
projeto e fundadora do
movimento Uma Sobe e
Puxa a Outra\Rise and
Raise Others.

Ensemble – De Solo
A Sinfonia, promove um
mundo sem preconcei-
tos, estereótipos ou dis-
criminação, e está alinha-
do à campanha global
#AccelerateAction (Ace-
lere a Ação) – tema do
Dia Internacional da
Mulher (IWD) de 2025 –
que enfatiza a necessi-
dade de ações rápidas e
decisivas para al-
cançar a igualda-
de de gênero.

Vozes que Ins-
piram e Transfor-
mam - Os capítu-
los tratam de te-
mas tão pessoais
como universais
para as mulheres,
como “Eu sou po-
der,” por Irene
Vida Gala, embaixa-
dora e referência
na diplomacia bra-
sileira, e a história
de Nadejda Mar-
ques, professora
de Harvard e Stan-
ford, que narra
sua infância marca
da pela perda do
pai durante a dita-
dura. Patrícia Cala-

No Brasil, o primeiro
deles aconteceu em São
Paulo no dia 18 de mar-
ço, reunindo autoras
para um painel sobre li-
derança feminina e trans-
formação global, com a
presença de jornalistas,
líderes empresariais, íco-
nes culturais e ativistas
pela igualdade.

“O evento foi um
marco para celebrar essas
trajetórias inspiradoras e
reforçar o impacto cole-
tivo das histórias com-
partilhadas”, explica
Chris Ayrosa, pioneira
em cenografia corporati-
va no Brasil.

“Alinhado ao Dia In-
ternacional da Mulher,
Ensemble – De Solo A
Sinfonia propõe um
novo capítulo na narra-
tiva global, baseado em
colaboração, equidade e
respeito mútuo. Mais do
que um livro, é um con-

vite para fazer
parte de um
m o v i m e n t o
t r a n s f o r m a -
dor”, completa
Aimee Peyron-
net, produtora
de cinema em
Hollywood.

Elogios de
Homens ao Li-
vro - O impacto
de Ensemble –
De Solo A Sin-
fonia não se li-
mita apenas ao
público femini-
no.

A l i a d o s
masculinos de
diversas áreas
reconheceram
a importância
da obra e des-

tacam seu valor transfor-
mador e 15 deles ofere-
ceram capítulos adicio-
nais que foram integra-
dos ao livro. Líderes cor-
porativos, acadêmicos e
influenciadores elogiam
a forma como o livro am-
plifica vozes femininas e
propõe reflexões essen-
ciais sobre igualdade e
colaboração, como por
exemplo:

• Hugh Forrest, pre-
sidente do Festival
SXSW: “Este livro é um
poderoso testemunho de
que as mulheres estão
impulsionando as inova-
ções mais empolgantes e
as soluções mais envol-
ventes. Ele enfatiza que
as sociedades mais re-
ceptivas às ideias que as
mulheres trazem serão as
mais bem-sucedidas,
hoje e no futuro.”

• Edu Lyra, fundador
da Gerando Falcões:
“Este livro não pode ser
apenas uma obra, ele pre-
cisa ser um manual. Um
manual que nos ensina-
rá e nos mostrará que te-
mos um novo caminho a
seguir, muito mais justo
e igualitário.”

O livro está sendo
comercializado pelo site
da Amazon e a renda será
revertida para crianças
carentes.

Serviço:
Título: Ensemble –

De Solo A Sinfonia
Lançamento global:

1º de março de 2025
Coordenadoras do

projeto:
Maria Paula Fidalgo,

atriz
Natasha de Caiado

Castro, empresária
Roberta Matarazzo

Suplicy, empresária
Adriana Alcântara,

executiva
Flavia Vigio, empre-

sária
Silvana Abramovay,

empresária
Chris Ayrosa, cenó-

grafa
Patrícia Calazans-

Ashton, empreendedora
social

Aimee Peyronnet,
produtora cinematográ-
fica – Los Angeles

Alexandra Akira, exe-
cutiva – NY

Autoras: 139 mulhe-
res de diferentes países
e setores

zans-Ashton, fundadora
da Daniel Calazans Foun-
dation, conta sua histó-
ria pessoal e explica
como “a leitura de cada
história nos conduz a di-
ferentes facetas da expe-
riência feminina, refletin-
do os desafios e con-
quistas em várias esferas
da vida contemporâ-
nea”.

Silvana Abramovay,
cofundadora do Amor
aos Pedaços, comenta
que “a diversidade de
histórias faz deste livro
uma verdadeira obra de
arte que celebra a plura-
lidade da experiência fe-
minina”.

Filantropia no Cora-
ção do Movimento - Mais
do que um livro, Ensem-
ble – De Solo A Sinfonia
traz o lançamento de um
movimento de impacto
social. Toda a renda ar-

recadada com as vendas
será destinada a organi-
zações que apoiam crian-
ças em situação de vul-
nerabilidade no Brasil.

“Além de ser uma
fonte de inspiração, o li-
vro gera um impacto real
na vida de crianças que
precisam de suporte,” diz
Roberta Matarazzo Supli-
cy, empresária especia-
lista em conexões corpo-
rativas.

Segundo Adriana Al-
cântara, General Mana-
ger da Audible no Brasil,
“Ensemble – De Solo A
Sinfonia é um livro que
celebra a união, a resili-
ência e a liderança”.

Eventos de Lança-
mento no Brasil e no
Mundo - Para celebrar o
lançamento de Ensemble
– De Solo A Sinfonia, se-
rão realizados eventos
em diversos países.
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MAIS RECURSOS |
Durante agenda institu-
cional em São Paulo no
início desta semana, o
prefeito de Capão Boni-
to - Júlio Fernando, as-
segurou um importante
reforço financeiro para o
município.

Em visita ao escritó-
rio do deputado federal
Antonio Carlos (PL), o
chefe do Executivo,
acompanhado de lide-
ranças políticas e técni-
cas da cidade, conquis-
tou a liberação de mais
R$ 1 milhão, que se so-
mam aos R$ 1,5 milhão já
destinados anteriormen-
te, totalizando R$ 2,5 mi-
lhões em recursos fede-
rais para o município.

Estiveram presentes
na reunião os vereadores
Alan Senciatti (presiden-
te da Câmara), Fio Lon-
drina, Neto Tallarico,
Nino Nunes, Magali Ri-
beiro, o secretário de
Obras - Felipe Marques
e o assessor jurídico e
ex-vereador José Luiz.

De acordo com o pre-
feito, os novos recursos
serão aplicados em áre-
as estratégicas, com
foco especial na saúde:

R$ 400 mil para
o custeio do novo Cen-
tro de Hemodiálise

R$ 400 mil para

Capão Bonito garante mais R$ 2,5 milhões em recursos federais

a implantação
do SAMU

R$ 200
mil para muti-
rão de exames

Apoio
ao Projeto de
Revitalização
do Complexo
Esportivo da
Piscina

“Seguimos traba-
lhando com seriedade e
construindo parcerias
que geram resultados re-
ais para a nossa gente.
Obrigado, deputado An-
tonio Carlos, por acredi-

tar no nosso governo e
em Capão Bonito”, des-
tacou o prefeito Júlio
Fernando.

O deputado federal
Antonio Carlos também
ressaltou a importância

Verba será destinada a investimentos na saúde e
esporte; novo aporte foi confirmado durante agenda

do prefeito Júlio Fernando em São Paulo

Deputado federal
Antonio Carlos (PL)

da parceria: “Sei do com-
promisso da atual gestão
e tenho certeza de que
esses recursos serão
bem aplicados, especial-

mente na saúde, com
destaque para o novo
Centro de Hemodiálise”.

Com mais essa con-
quista, Capão Bonito se-

gue fortalecendo seu
planejamento e amplian-
do os investimentos em
serviços essenciais para
a população.


